

EURO 2008

Nunca visto

Da gusto ver jugar a España. Lo venimos diciendo desde hace un par de años. Pero siempre era en partidos amistosos o de clasificación. Hoy ha sido ante los campeones del mundo. Ante Italia. Ante la selección a la que no ganábamos en competición oficial desde hacía más de 80 años. Ya no hay duda. Han eliminado a la *azzurra* jugando al fútbol, como diría un castizo. Es verdad que hemos dudado en el descanso y antes de la prórroga. Y hemos escuchado aquello de que este partido ya lo hemos visto muchas veces. Pues no. No lo habíamos visto. Y ha sido posible porque este equipo tiene mucha calidad. Y han sabido exhibirla sin concesiones. Ni en ataque ni en defensa. Han tenido paciencia, buscando los huecos una y otra vez, sin caer en errores, ni precipitaciones. Sin desesperarse ni lanzar pelotazos a la olla. No llegó, pero los penaltis premiaron a España porque estaba mejor preparada. La selección ha contado, además, con la sabiduría del técnico, al que le ha costado adaptarse. A la Eurocopa ha llevado a los jugadores que él quería. Y ellos se han entregado también a él. Es el equipo de Luis Aragonés y se nota.

José Ángel de la Casa, periodista



fútbol delacasa

Casillas cambia la historia

• España enseña a Italia la puerta de salida en la tanda de penaltis

ESPAÑA 0

ITALIA 0

España

Casillas, S. Ramos, Puyol, Marchena, Capdevila, Senna, Xavi (Cesc 59'), Iniesta (Cazorla, 59'), Silva, Villa y Torres (Güiza, 84').

Italia

Buffon, Grosso, Panucci, Chiellini, Zambrotta, Ambrossini, De Rossi, Aquilani (Del Piero, 107'), Perrotta (Camoranesi, 57'), Casano (Di Natale, 73') y Toni.

Penaltis: 1-0 Villa, 1-1 Grosso, 2-1 Cazorla, 3-1 Senna, 3-2 Camoranesi, 4-2 Cesc.

Árbitro: Herbert Fandel (ALE). Amonestó a Iniesta, Ambrossini, Villa y Cazorla.

Estadio: Ernst Hapoeel, 50.000 espectadores.



IGNACIO GARCÍA enviado especial a Viena ignacio.garcia@metropain.com

EUROCOPIA 08. Tuvo que ser en los penaltis, llevando al extremo nuestro gusto por sufrir en los partidos importantes. Peor imposible. O mejor, según se mire. España bajó del tren de la Eurocopa a Italia y se quitó en una tarde un millón de fantasmás de encima.

Lo mejor de los italianos es que son previsibles. El partido se jugó como estaba planeado: España atacaba, Italia se limaba las uñas. Los transalpinos invitaron a los españoles a quedarse a dormir en su campo, sin duda con intenciones libidinosas. Y España aceptó jugar al paso mientras Italia esperaba



Casillas para un lanzamiento en la tanda de penaltis. El portero español detuvo los disparos de De Rossi y de Di Natale.

con la paciencia de los afortunados. Todos contentos.

Sólo el recurso de cambiar a Silva a la banda derecha aceleró a los de Aragónés, que encontraron en el canario a su motor de arranque. España empezó a llegar, al menos hasta la frontal del área. Una vez allí, los intentos se dividieron en tiros y en regates. Los primeros apenas hicieron sudar a Buffon; los segundos provocaron un penalti a Villa y una falta -Grosso fue listo para pisarle fuera del área- sobre el propio Silva. En el fondo,

nada que no fueran rabietas contra el árbitro. Entre otras virtudes canallas, Italia sabe salir silbando de las peleas.

EN EL OTRO CAMPO, la hinchada italiana bufaba si su equipo encadenaba tres pases, o un córner y un saque de banda. Desde el primero hasta el último estaban convencidos de que llegaría su momento. Ayer, no.

En la segunda mitad, los españoles salieron con la premisa de ser más verticales, buscar antes a Villa y Torres y así los dos delante-

ros tuvieron lo que les gustaba, espacio para desafiar a los defensas, de uno en uno. Del mismo modo, Camoranesi sacó de un tumulto un disparo que obligó a Casillas a estrenar, por primera vez en la Eurocopa, el repertorio de milagros. Luego hubo dos más. Definitivamente, el partido se había roto y habían saltado por los aires los centrocampistas italianos, engranajes aleccionados para borrar los límites entre defensa y ataque. La prórroga comenzó en el minuto 60 de partido. Antes del verda-

dero tiempo extra, Buffon dejó escapar un balón que nos hubiera redimido del de Arconada en el 84, pero aquél entró, y éste se fue al palo. Cosas de España.

En la prórroga, a los de Aragónés le pesaron las piernas -Senna erró por el campo, medio inválido- o la presión. Casillas contemporizaba, quizá sabiendo que acabaría siendo el héroe. Como en sus tiempos mozos, clasificó a España parando los tiros de De Rossi y Di Natale. Güiza también falló, ¿a quién le importa? Próxima parada, Rusia.

La selección de Luis entierra todos los fantasmas en Viena

EUROCOPIA 08. España, con su victoria de ayer ante Italia, consiguió algo casi tan importante como la clasificación para las semifinales de la Eurocopa. Se quitó el sambenito de perdedora que le acompaña desde hace dos décadas, la etiqueta de equipo incapaz de superar los cuartos de final de un gran torneo.

Desde 1984, en Francia, España no llegaba a unas semifinales de una Eurocopa. Ayer, además de romper esa barrera psicológica, la selección ajustó cuentas con sus otros fantasmas.



Cesc marcó el penalti decisivo.

Para empezar, tumbó dos de una tacada. La fecha del 22 de junio ya no será recordada sólo por las derrotas en los penaltis en dos Mundiales -México y Corea y Japón- y una Euroco-

pa (Inglaterra). Además, ayer los jugadores de Luis Aragonés demostraron que la Roja también puede superar una eliminatoria desde los fatídicos 11 metros.

Por otro lado, Italia ha dejado de ser una bestia negra imbatida desde hace 88 años en un partido oficial. La cruel derrota en Estados Unidos de 1994 fue vengada ayer en Viena, por lo que España también ha demostrado que puede vencer a una de las selecciones consideradas grandes, un tabú desde que eliminase a Alemania en 1984. J. R. O.

Iker Casillas
"Ya era hora de que tuviéramos suerte"

El héroe de ayer ante Italia, Iker Casillas, reconoció que hasta la última ocasión de gol de Villa confiaba en no tener que recurrir a la tanda de penaltis, pero que una vez ahí, esperaba ganar. "Llegar a los penaltis era muy duro y hemos tenido esa suerte que otras veces nos ha faltado", destacó después del encuentro el meta de la selección, que paró dos lanzamientos y fue elegido el mejor del partido. METRO

España, único líder que sigue con vida

PRÓXIMA RONDA. Entre los cuatro supervivientes de la Eurocopa, sólo España ha sobrevivido como representante de los primeros en la fase de grupos. La maldición comenzó con Portugal, que, después de arrasar en el grupo A, se topó con Alemania en la primera apuesta a todo o nada. Perdió, como les suele pasar a los rivales de la selección alemana. Quienes secundaron a Por-

tugal en la fase de grupos, los turcos, se deshicieron después de Croacia, líder del grupo B. Holanda ha sido quien se ha llevado la mayor decepción. Se lucieron en el grupo de la muerte y, luego, no pudieron con los rusos, segundos en el grupo de España. Entre otras maldiciones rotas, los de Aragónés sobrevivieron a la rebelión de los tapados. METRO

Los otros primeros, no pasan de cuartos